

Proyecto de Declaración

Fundamentos

En los dos últimos años, 2020 - 2021, la población mundial está atravesando una pandemia causada por la COVID 19. Este evento moviliza los cimientos del sistema educativo en todos sus Niveles, en la Educación Inicial se modifican los modos en que las propuestas de aprendizajes se presentan, sus tradiciones, las estrategias pedagógicas didácticas y las maneras de construir lazos y vínculos. Este tiempo marcado por el ritmo vertiginoso en los cambios, el uso de nuevos términos, la incorporación de rutinas desconocidas, nos presenta la oportunidad de replantearnos y buscar nuevas formas de enseñar y aprender para este nuevo contexto.

La propuesta se enmarca dentro de las políticas educativas pertenecientes al Consejo General de Educación, Dirección de Educación Inicial, a la Secretaria de Escuelas y a la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales. Por otra parte, en nuestra Provincia se está desarrollando la revisión de los Lineamientos Curriculares de Nivel Inicial (2008) y en esta línea creemos necesario retomar las “Experiencia Significativas e Innovadoras “de Zona XX año 2019, “Tiempos de pandemia: Experiencias re- significativas” Zona XX 2020 y el Ateneo “Relatos de experiencias pedagógicas didácticas de Educación Inicial en contexto de pandemia...repensando el Jardín al que queremos volver.” (2020 UENI N° 25, Zona XX y UADER) habilitando para este nuevo año un encuentro presencial para que los docentes del Nivel Inicial tomen la palabra y pongan en tensión una cuestión central de la Educación Inicial “el Juego”; considerándolo componente esencial para la construcción de niños y niñas como sujetos sociales y culturales, posibilitando formas de subjetividad, en la medida en que provee elementos, como el placer, la creatividad, la imaginación, la participación, la negociación, el cooperativismo, redes de contención, entre otros.

De este modo se gestiona un espacio de encuentro entre; docentes y directivos el Jardín de Infantes de la Escuela Normal “José María Torres” de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Entre Ríos, docentes y directivos de la Unidad Educativa de Nivel Inicial N° 25 “Juguemos en el mundo” de Colonia Avellaneda y docentes, directoras del Radio Educativo de Nivel Inicial IX y XIII pertenecientes a la Zona XX de Supervisión de Nivel Inicial del Departamento Paraná . Intentando generar prácticas reflexivas mediante un proceso de formación continua que busca fortalecer la profesionalización docente y las buenas prácticas en el Nivel. El encuentro se desarrollará al aire libre en “El Prado Español”, Colonia Avellaneda, propiciando un espacio distendido que potencie la creatividad, la reflexión colectiva, el disfrute del contacto con la naturaleza, y la convivencia con otros.

Esta jornada busca aportar a la reflexión de las prácticas docentes, de quienes se desempeñan en dichas instituciones, con el propósito de socializar las experiencias educativas desarrolladas desde la bimodalidad, mediante la presencialidad, la no presencialidad, sentires y sensaciones percibidas en la presencialidad plena. Así mismo, socializar y compartir semejanzas y diferencias de las prácticas pedagógicas vinculadas al juego, desarrolladas en diferentes realidades, para recuperar lo aprendido y vivido, fortalecer, resignificar y diseñar nuevas formas de enseñar. De esta manera, se busca poner en diálogo la teoría con la práctica, desde una dinámica de ateneo que permita reflexionar con otros, construyendo nuevos sentidos a la tarea docente.

Esta propuesta intenta desandar no sólo las propuestas pedagógicas centradas en el juego, sino también la relación del docente con el juego, analizando las experiencias vividas en este tiempo inédito, los sentidos otorgados y los modos en que se sostuvieron las prácticas cotidianas. Para enriquecer el análisis es importante el aporte teórico y la imprescindible mirada del otro, el trabajo en parejas pedagógicas, el trabajo colaborativo, la autoevaluación y la coevaluación, dando la posibilidad de enfrentar los desafíos que emergen en estos tiempos complejos.

En este sentido, consideramos que utilizar como espacio un entorno natural para celebrar el encuentro con otros, propicia la reflexión colectiva y la construcción de nuevos aportes

que fortalezcan el trabajo docente al interior de las instituciones y del Nivel. Esta dinámica se llevará a cabo mediante rondas de análisis y debates, que permitan a los actores involucrados alcanzar pequeñas conclusiones que posibiliten ampliar la mirada del juego con los aportes de expertos en la temática, y cerrar el encuentro con la elaboración de un breve documento colectivo, que refleje conclusiones que, luego serán insumo de posibles líneas de acción que permitan seguir garantizando el derecho a la educación y al juego en la primera infancia.

Está destinado a Equipos Directivos y docentes, docentes auxiliares y del área estético expresiva, pertenecientes a los Radios Educativos IX - XIII y UENI N° 25 de la Zona XX de Supervisión de Nivel Inicial del departamento Paraná y del Jardín de la Escuela Normal “José María Torres”. Invitados Equipos Directivos y M.O. de las distintas Escuelas que componen los Radios Educativos.

METODOLOGIA:

Cronograma Jornada: 16 de diciembre a las 9:00

- 9:00 hs Acreditación:
- 9:30 hs Apertura de la jornada
- 9:45 hs a 10:15 hs Recuperación de las propuestas pedagógicas significativas en grupos.
 - 10:15 a 10:45 Conclusión de cada Ateneo
 - 10:45 a 11:00 Merienda
 - 11:00 a 11:45 hs Ponencia a cargo del Prof. Fabio Deganutti “Cada cual que atienda su juego”
 - 11:45 a 13:00 Taller práctico: Juguetes con naturaleza
 - 13:30 hs Almuerzo
 - 15:00 Conclusión final de los ateneos

- 16:00 hs Instancia Lúdica : Juego Cooperativo a cargo de la Prof. Pamela Villaraza
- 17:00 hs Conclusiones finales
- Cierre: Fogón y música 17 hs hasta las 19 hs.

RESPONSABLES:

- Godoy, Verónica Guadalupe
- Salamone, Ana María
- Susan, Andrea Marcela
- Rothar, Florencia Evangelina
- Schaab, Ana Laura
- Da.Grava Beatriz



JUAN CARLOS KLOSS
SENADOR DPTO. PARANA

LA HONORABLE CÁMARA DE SENADORES DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA:

Artículo 1°- Declarar de interés de esta Honorable Cámara de Senadores las “**II Jornada de Ateneo Docente Relatos de experiencias pedagógicas didácticas de Educación Inicial 2021: “Pensando el Jardín como un espacio que posibilita la constitución de la subjetividad”** a desarrollarse el día 16 de diciembre del corriente año en el Prado Español, Colonia Avellaneda

Artículo 2°- Comuníquese.



JUAN CARLOS KLOSS
SENADOR DPTO. PARANA